

JUSTICE Le tribunal correctionnel va se pencher dès lundi sur l'explosion du cours Lafayette

Six ans après, l'heure du procès

Elisa Riberry

Le 28 février 2008, Stéphane Abbès, un pompier de 35 ans, perdait la vie et une quarantaine de personnes étaient blessées dans l'explosion au gaz du cours Lafayette (6^e). Un tragique fait divers, resté ancré dans la mémoire lyonnaise, sur lequel la justice va se pencher dès ce lundi et jusqu'au 14 février. Cinq entreprises -GDF, GRDF, Veolia et les sociétés de BTP Roche et Gauthey-, mises en examen dans cette affaire, vont comparaître devant le tribunal correctionnel de Lyon pour « destructions », « dégradations involontaires », et « homicides et blessures involontaires ». Des faits pour lesquels elles encourent de lourdes amendes. Face à elles, la famille du pompier défunt, les blessés et l'Association des victimes de l'explosion du cours Lafayette et de la rue Barrier (Aveclrb) attendent beaucoup de ces semaines d'audiences.

« Tourner la page »

« Six ans, c'est très long. Aujourd'hui, nous souhaitons que ce procès aboutisse à des condamnations pénales. Il est essentiel que les responsabilités soient établies pour que l'on puisse enfin tourner la page », indique Vincent Delattre, le président de l'Aveclrb, dont une quarantaine de membres de l'association s'est portée partie civile. Au-delà du préjudice moral, ces riverains, qui pour certains ont attendu deux ans et demi avant de pouvoir re-



Fayolle / Sipa

La déflagration avait tué un pompier intervenant sur place, et blessé une quarantaine de personnes.

gagner leur domicile, ravagé, espèrent aussi une reconnaissance des dégâts matériels et immatériels. Des préjudices en partie indemnisés dans le cadre du guichet unique ouvert après le drame avec Axa. « Mais il y en a encore un certain nombre qui ne l'ont pas été. Nous attendons une indemnisation intégrale », ajoute Vincent Delattre. ■

La famille du pompier « souhaite qu'on humanise cette affaire »

Les débats qui vont se jouer pendant trois semaines au tribunal correctionnel s'annoncent très techniques. Des experts vont se succéder à la barre pour tenter d'éclairer la justice sur les causes de ce drame et les responsabilités des prévenus. Mais pour la famille de Stéphane Abbès, mort dans l'explosion, l'important sera aussi de recentrer ce procès sur l'humain. « Le père de Stéphane est en recherche très forte de responsabilités, de GRDF notamment, concernant la non-coupe de gaz lors de la fuite. Il y a eu des erreurs commises ce

jour-là. Mais son épouse, ses filles, ses parents et son frère veulent aussi qu'on humanise cette affaire », confie leur **avocat Dominique Arcadio**. Ses proches ont donc prévu lors du procès de rendre hommage ce pompier, très sportif et comédien à ses heures perdues, décrit comme « un homme à la soif de vivre, drôle et attentif », un « père câlin et généreux ». « Sa femme souhaite vraiment que des leçons soient tirées de ce drame pour qu'à l'avenir, ce qu'elle vit soit épargné à d'autres familles de pompiers », ajoute l'avocat. ■ **E.R.**

Rappel des faits

Il est 11 h 30, ce 28 février 2008, lorsque des ouvriers qui travaillent au remplacement d'une conduite d'eau devant le 117 du cours Lafayette percent accidentellement une conduite de gaz. Ils préviennent les secours, qui établissent un périmètre de sécurité. Les pompiers partent inspecter l'immeuble du 117 et effectuent des mesures de gaz, lorsqu'une poche de gaz qui s'est stockée dans les sous-sols du bâtiment explose.

POLÉMIQUE

Les pro-quenelles manifestent

« Non au sionisme ». C'est ce que l'on pouvait lire sur la banderole des « quenelliers lyonnais ». Environ cinquante personnes se sont rassemblées dimanche en début d'après-midi place Bellecour (2^e) pour défendre l'humoriste Dieudonné, « victime de censure », selon elles. C'est moins que ce qui était annoncé, puisque les organi-

sateurs avaient recensé près de 600 inscriptions sur les réseaux sociaux. Sous le regard des forces de l'ordre qui encadraient la place pour éviter tout débordement, les manifestants ont multiplié les gestes de la quenelle (geste « anti-système » pour certains, antisémite pour d'autres) et appelé à la « liberté d'expression ». ■ **C.G**

SOCIAL

Risque de perturbations à Saint-Exupéry

En raison d'un préavis de grève des contrôleurs du trafic aérien, des perturbations pourraient survenir cette semaine à l'aéroport Saint-Exupéry. Les utilisateurs sont invités à consulter www.lyonaeroports.com.

FAITS DIVERS

Un cadavre repêché dans un étang dans la Loire

Le corps d'une femme âgée d'une soixantaine d'années a été retrouvé dimanche matin dans un étang à Roche-la-Molière (Loire). Une enquête est en cours.

SECONDES

02